

## La lettre du Grand jardin



### Le printemps s'annonce bien au Grand Jardin

Après un automne et hiver très pluvieux qui a beaucoup gêné notre travail et qui a mis à mal notamment la conservation de certains légumes : carottes, pommes de terre, cette période hivernale n'a pas permis de toujours pouvoir maintenir dans des conditions normales la quantité et la qualité des légumes. Après cette période un peu tristounette, le printemps semble bien parti et les premiers constats sont plutôt favorables, on pourrait même dire que les feux sont au vert... c'est en effet la couleur qui prédomine sur la ferme, la nature se réveille et tout reverdit.

Dans la pépinière les semis sont en place et beaucoup de variétés de légumes ont démarré et sont prêts à être replantés. Après une année 2024 un peu décevante, les plants de tomates, avec de nouvelles variétés, semblent bien partis. Les courgettes, concombres, les aubergines ... et de nouvelles espèces vont être essayées pour apporter encore plus de plaisir dans nos assiettes.



Après la pépinière les plants rejoignent les serres à l'abri des intempéries mais pas toujours des petits prédateurs, là ils se développent et sont, pour les légumes précoces, bientôt prêts pour les paniers des amapiens.



, les poireaux bien alignés attendent sagement et Camille surveille amoureusement nos futurs radis ... elle est pas belle la vie !

Mais on prépare aussi les prochains emplacements des légumes d'été :

Christophe prépare la terre avant plantation.



Les futures parcelles sont prêtes pour accueillir les légumes d'été.



La culture des légumes nécessite bien des connaissances mais c'est aussi de la mécanique,



Nicolas améliore le vibroplanche. C'est une machine qui permet de préparer nos planches sur lesquelles nous plantons les légumes. Les dents sont augmentées d'un « roulémiette », suivie de deux rouleaux cette construction réalisée par Nicolas grâce à "l'atelier paysan" est une vraie avancée pour notre travail quotidien. "L'atelier paysan" est une association qui ouvre des formations et permet aux paysans- agriculteurs de concevoir de la conception de plan jusqu'à la réalisation d'outils , cela leur donne plus d'autonomie , déjà dépendants au niveau des engrais et pesticides ils le sont aussi au niveau des outils-machines. Créant ou modifiant eux-même leurs outils de travail ils sortent de cette pression et dépendance technologique.

La recette du jour cliquez sur la zone en bleu et sur le lien.

**Pesto de fanes de radis proposé par Fleur**

Le dessin du mois à colorier, **tu l'apportes un jeudi au local et on l'affichera :**



